MEDIO: EXCELSIOR TV

NOTICIERO: DINERO

FECHA: 23/MAYO/2017



Ya nos convertimos en la segunda calificadora más grande: HR Ratings

Extracto de la entrevista con Fernando Montes de Oca, director general de HR Ratings, en el programa "Dinero", conducido por Rodrigo Pacheco en Excélsior TV.

RODRIGO PACHECO: Ya regresamos con más aquí en Dinero por Excélsior Televisión y me da mucho gusto que esté aquí en el estudio esta tarde Fernando Montes de Oca, el director general de HR Ratings, porque este 2017, en el primer trimestre, cumplieron sus primeros 10 años, es impactante, eso quiere decir que ya llevo un rato en esto. ¿Cómo estás? Qué gusto.

FERNANDO MONTES DE OCA: Muy bien Rodrigo, muchísimas gracias por la invitación, siempre es un placer venir a visitarte. Gracias a ti y al auditorio.

RODRIGO PACHECO: Oye, pues de verdad me acuerdo cuando nacieron ustedes, HR Ratings, han venido creciendo muchísimo, pero ahora que estábamos en el corte, me contabas algunas cosas realmente espectaculares como que ya son la segunda calificadora más importante en nuestro país.

FERNANDO MONTES DE OCA: Sí, la verdad que estamos muy contentos con este gran logro por dos elementos: el primero es que al día de hoy ya nos convertimos en la segunda más grande, con más de mil 400 calificaciones, 400 clientes, con un muy buen posicionamiento a nivel nacional. ¿Y esto qué te suma además del historial que traemos? Es que a partir de los 10 años la Consar tiene algunos criterios en temas de experiencia para que las Afores puedan tomar tu papel, entonces este tema de cumplir los 10 años el pasado 15 de marzo te desata una serie de poder captar un nuevo mercado, que es básicamente el tema de las Afores, en el que ya ni solamente se tienen que ir con las tres internacionales sino que ya la experiencia, el historial que tenemos, ya podemos entrar en esos criterios y que un emisor salga únicamente con la calificación de HR, lo cual para nosotros es algo sensacional y con la aceptación del inversionista, creemos que lo va a ver con muy buenos ojos.

RODRIGO PACHECO: Claro. Ahora, empecemos por el principio, ¿qué hace una calificadora y cómo encontraron ustedes este ángulo? Porque cuando ustedes nacieron, había tres grandes calificadoras, las que siguen hoy existiendo, que eran Fitch, era Moody's, era Standard and Poor's, y finalmente pues ustedes en su momento seguramente con mucho escepticismo los vieron, pero encontraron que había una posibilidad, hoy son el segundo lugar. ¿Qué hace una calificadora?

FERNANDO MONTES DE OCA: Mira, nosotros básicamente lo que hacemos son opiniones de calidad crediticia sobre entidades. Y esto puede incluir bancos, estados y municipios, corporativos, fondos de pensiones incluso, entonces tenemos una amplia gama de tipos de activos financieros.

¿Cuál fue el gran éxito que nosotros hicimos? Nosotros nos basamos en tres pilares fundamentales que era transparencia, monitoreo y seguimiento y el tema de análisis dinámico. Estos tres elementos la verdad es que previo a que nosotros llegáramos, los usuarios de las calificadoras tenían algunas dudas en términos de cómo se generaba la calificación, entonces lo que hicimos nosotros fue sentarnos con el inversionista, con los grandes inversionistas institucionales, con inversionistas un poco menos conocedores del mercado financiero y les explicamos exactamente cuáles eran los factores de riesgo que tenía cualquier entidad.

Entonces a la hora en que hacemos la emisión de un corporativo, íbamos con el inversionista y le explicábamos: "mira, las fortalezas y debilidades que respaldan nuestra calificación son estos. Cuál es la metodología que utilizamos, utilizamos esta metodología y así funciona".

Y además de todo, le dábamos un monitoreo y seguimiento muy estricto, ¿en qué niveles estamos en términos de estricto? Hacemos revisiones internas trimestrales, mensuales, le damos un muy buen seguimiento con el cliente e intentamos que con todo eso el inversionista vea completamente transparente nuestro reporte.

Y finalmente, cuando nosotros tenemos una calificación respaldada por análisis dinámicos, con proyecciones incorporadas dentro de la misma calificación, el inversionista no solamente toma una decisión de inversión en función a la AAA, AA o lo que sea, sino que también puede ver el análisis que respalda nuestra calificación y tomar decisiones en función a eso. Cómo se ve el escenario de estrés, cómo se ve el escenario base, todos estos elementos que siendo honestos, al inversionista le ha gustado y con la cercanía que tenemos tanto con el inversionista como con el emisor, finalmente la gente en general, los participantes del mercado, estuvieron contentos con el servicio que nosotros ofrecíamos.